

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian dalam hasil penelitian dan pembahasan masalah, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Peran Mushola Terhadap Religiusitas Masyarakat

Kehadiran Mushola “Sunan Gunung Jati” membawa dampak positif bagi masyarakat setempat, masyarakat menjadi lebih rajin dan lebih taat beribadah, sehingga masyarakat menjadi lebih religius. hal tersebut sesuai dengan teori fungsionalisme struktural, yaitu struktur yang ada di masyarakat memiliki fungsi atas struktur masyarakat yang lain. Teori fungsional memandang masyarakat sebagai suatu lembaga sosial yang berada dalam keseimbangan, yang memolakan kegiatan manusia berdasarkan norma-norma yang dianut bersama serta dianggap sah dan mengikat peran serta manusia itu sendiri.¹

2. Peran Sosial Mushola Terhadap Religiusitas Masyarakat

Banyak sekali kegiatan-kegiatan sosial yang ada di Mushola “Sunan Gunung Jati.” Kegiatan-kegiatan tersebut yaitu meliputi aspek interaksi sosial, aspek pendidikan, dan aspek ekonomi. Dengan adanya berbagai kegiatan sosial tersebut keberadaan Mushola “Sunan Gunung Jati” benar-benar dirasakan manfaatnya oleh warga masyarakat. Durkheim mengungkapkan bahwa masyarakat adalah sebuah kesatuan dimana di

¹ Tomas F. O’dea, *Sosiologi Agama: Suatu Pengenalan Awal* (Jakarta : Rajawali Pers, 1987), 3.

dalamnya terdapat bagian-bagian dari sistem tersebut mempunyai fungsi masing-masing yang membuat sistem menjadi seimbang. Bagian tersebut saling interpedensi satu sama lain dan fungsional, sehingga jika ada yang tidak berfungsi maka akan merusak keseimbangan sistem.²

B. Saran

Adapun saran yang sesuai dengan hasil penelitian ini adalah :

1. Peran Mushola bisa lebih ditingkatkan lagi, yaitu melalui peran aktif masyarakat dalam memanfaatkan Mushola “Sunan Gunung Jati.”
2. Peran sosial Mushola bisa dioptimalkan lagi, dengan cara menambah jenis kegiatan sosial yang diadakan di Mushola “Sunan Gunung Jati,”

² Rakhmat Hidayat, *Sosiologi Pendidikan Emile Durkheim* (Depok: PT. Raja Grafindo Persada, 2014), 77.